



Nomos

# Internationale Nachrichtensender als Propagandainstrumente auf YouTube



## Propaganda on-Demand

Die Berichterstattung internationaler Nachrichtensender auf YouTube im Vergleich

Von Dr. Lennart Hagemeyer

2023, 376 S., brosch., 89,- €

ISBN 978-3-8487-7553-8

(Politische Kommunikation und demokratische Öffentlichkeit, Bd. 22)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7553-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7553-8)

Die Untersuchung vergleicht die Berichterstattung internationaler Nachrichtensender auf ihren YouTube-Kanälen. Propaganda und „Online-Potenziale“ dienen als theoretische Grundlage. Beide werden umfassend operationalisiert, sodass die Beiträge der Sender auf inhaltsanalytischer Basis

miteinander verglichen werden können. Die Entwicklung eines Propagandaindex sowie eines Index zur Nutzung von Online-Potenzialen, bündeln die Ergebnisse. Die Erkenntnisse liefern Aufschluss über die Zukunfts- und Gefährdungspotenziale internationaler Nachrichtensender.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# International News Channels as Propaganda Tools on YouTube



## Propaganda on-Demand

Die Berichterstattung internationaler Nachrichtensender auf YouTube im Vergleich

By Dr. Lennart Hagemeyer

2023, 376 pp., pb., € 89.00

ISBN 978-3-8487-7553-8

(Politische Kommunikation und demokratische Öffentlichkeit, vol. 22)

ion German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7553-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7553-8)

This study compares the reporting of international news channels based on the uploads on their YouTube channels. For this purpose, the theoretical constructs of propaganda and the potential of online platforms are operationalised, and the uploads are compared in a content analysis. The

results are summed up in a propaganda index and an index for the use of the potential of the internet. They provide insights into potential democratic threats due to reporting by international news channels.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary